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会  議  録 

会 議 名 第１９期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１７回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年 １月１５日（火）午後１時３０分～３時３０分 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅井委員  今村委員  児玉委員  椎野委員  吉田委員  

欠 席 委 員 伊藤委員  

事 務 局 員 長堀主査  渡辺主事  杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第４５回東京都公民館研究大会について 

 ⑵その他 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

 ⑶ 三者合同研修会について 

 ⑷ 企画実行委員連絡会の報告と規約改正について 

⑸ その他（次回日程ほか） 

 

３ 配布資料 

 ⑴ 開催通知（会議次第） 

 ⑵ 子ども体験講座｢親子でクリスマスリース作り｣実施報告  

⑶ 成人学校｢親子で楽しくクッキング｣実施報告                   

 ⑷ 高齢者学級「栗の実学級（木曜会）」実施報告 

 ⑸ 情報活用能力育成講座「パソコン入門」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

 

１ 報告事項 

 ⑴第４５期東京都公民館研究大会について 

長堀主査   １２月１６日、昭島市にて開催。参加総数は予定を下回ったものの、

全体会、課題別集会とも成功裏に無事終了したとのことです。明日本館

にて報告会を予定しています。参加された方々、ご感想をお願いします。 

司  会   全体会は良かったが、課題別集会（第２「思わず参加したくなる講座

の作り方」）は良くなかった。講座作りに必要なポイント等もっと内容

のある話を聞きたかった。 

長堀主査   同じ課題別集会に参加しましたが、同じような感想です。「楽しい課

題別集会」を意識し過ぎ、内容が疎かになった感があります。せっかく

の研究大会ですから、公民館事業のあり方や企画の際の留意点など実際

的な内容を期待していました。 

 

２ 審議事項 

 ⑴ 主催事業の計画・報告について 

   ①子ども体験講座 

渡辺主事   「ときめき科学実験」は１２月８日に第１回目を終了。１２人参加。 

      内容は「エネルギーの話」と題し、様々な面白い実験と簡単な手作り飛

行機で遊ぶなど、あっという間の２時間でした。教室までの案内表示な

ど学校側が大変協力的でした。 

長堀主査   本当に飽きさせない内容で子どもたちも楽しそうに参加していまし

た。東京電機大学高校の高校生も手伝ってくれました。実験器具の用意

など学校側もとても意欲的でした。 

   ②国際交流イベント 

渡辺主事   日程は２月２６日、３月５日、１２日、１９日（全４回）に決定。い

ずれも午後６時から８時。内容は講師の意向により「ドイツ人から見た

現在のドイツ～社会・政治・文化～」となります。各回毎に盛り込んで

欲しい内容等ありましたら、今後講師と打合せをしますので伝えます。 

司  会   担当を決めますが、夜の事業なので、私と伊藤委員でお引き受けした

いと思います。 

吉田委員   各回の内容もあまりこちらからあれこれ言わず、講師の構想を尊重し

たいと思います。 

   ③高齢者学級｢栗の実学級（火曜会・木曜会）｣ 

長堀主査   木曜会は全日程を終了しました。実施報告を配付します（別紙）。参

加人数は６７人で、出席率は全体で６２％、全回出席者は４人とほぼ昨

年と同じでした。今回は２クラス制の最初の年でしたが、種々課題はあ

るものの、多くの参加者に喜んでいただけたと思います。野外研修の参

加者少数、班活動の不徹底、講座内容のさらなる充実等、来年に向けた

課題も多く、２月から始まる準備会で引き続き検討したいと思います。 

今村委員   班については、そもそも自分の班への自覚のない人が多い。班長・副
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班長を作っている館もあるようです。食事会を班毎に実施する等、お互

いに顔を知り合うような企画も必要だと思います。 

児玉委員   皆さん自分が関心ある企画の日には出席するのですが、関心がないと

欠席してしまう。出席状況にとてもムラがありました。 

吉田委員   班については作らないわけにはいかないとは思いますが、やり方はも

っと工夫が必要でした。野外研修は内容を再検討し、何とかもっと出席

率が上がるようにしたいです。費用が高いことも問題だと思います。 

司  会   野外研修の費用を安くするためにも、市の大型バスを有効に使いたい

と思います。そのためには木曜会の場合も参加人数を２５人に絞る必要

があります。 

長堀主査   来年は市の大型バスを使えるよう早め早めに手続きを進めます。準備

会での講座企画の方もよろしくお願いします。また火曜会は残り４回で

す。１月２２日に「応急救命とＡＥＤ」を予定しています。 

   ④成人学校「親子で楽しくクッキング」 

渡辺主事   １２月９日にお正月料理、２３日にクリスマス料理を実施、参加者は

いずれも６組１４人。材料費一人２０００円でしたが、スペシャルメニ

ューのためやりくりが大変でした。 

司  会   なごやかな雰囲気でしたが、作業は大変でした。子どもの包丁の使い

方が危なっかしくても母親が注意しないし、母親の包丁の持ち方も危な

っかしいなど、家庭の中を垣間見たような気がしました。 

児玉委員   年末で材料が高騰し、調味料などは少量のものを探しても大容量しか

置いていない等、材料の買出しに苦労しました。実施時期として年末は

よくなかったと思います。スペシャルメニューだけあって美味しくいた

だきました。 

長堀主査   子どもが一所懸命包丁を使ったり、片付けの際にも積極的に食器洗い

を担当するなどとてもよい企画だったと思います。 

   ⑤成人学校「手打ちパスタと手打ちそば」 

長堀主査   市報１月１５日号で募集。すでに定員（２０人）以上届いていますの

で抽選になります。実施は２月９日（パスタ）と１６日（そば）です。

担当の浅井さん、椎野さん、吉田さん、よろしくお願いします。 

   ⑥情報活用能力育成講座｢パソコン入門｣ 

渡辺主事   募集の方は本日必着で締切りですが、現在４１通来ていますので抽選

になります。実施は１月２９日から２月１５日までの火曜、木曜、金曜、

午後６じから８時、全９回です。詳細は実施要項の通りです。担当を再

確認します。浅井さん、伊藤さん、椎野さん、よろしくお願いします。 

   ⑦平成２０年度の計画について 

長堀主査   好評だった成人学校「小金井の今昔を知ろう」について、２月頃講師

と打合せして５月を目途に第二弾を実施したいと思います。打合せの際

にはぜひご参加ください。今度は写真やビデオ等も活用し、何らかの記

録を残すようにしたいと思います。そのために実際に歩く講座と室内で

の講座を組み合わせるような企画を考えたいと思います。 

児玉委員   自分の住む地域を知る講座としてとても有意義だったので、第二弾を

ぜひ実現したいです。 
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司  会   毎月１回ではなく隔週に実施するとか、実施時期も再検討したいと思

います。歩く講座と室内での座学を組み合わせるのもいいと思います。 

杉山非常勤  男女共同参画講座については、昨年に引き続いて「源氏物語」の第三

弾を企画したいと思います。今回が最後ということで考えています。 

吉田委員   回数も含めて講師と相談してください。 

長堀主査   回数は講師の意向を尊重し、７回に満たない分は秋以降改めて企画す

るということにしたいと思います。 

司  会   成人学校で「漢方と健康」の企画を提案します。コレステロールの話、

メタボリック症候群のこと等、３～４回で企画したいと思います。 

長堀主査   団塊の世代対象講座を新設の予定です。こちらの企画もお願いしま

す。例えば、「あの時代よ、もう一度」のような主旨で、６０年代から

７０年代の文化や風俗を全５回で様々取り上げるというような企画は

どうでしょうか？ グループサウンズなども取り上げたいと思います。 

児玉委員   簡単な燻製作りなども面白いと思います。１回はそういう料理がらみ

の内容も入れたいと思います。 

司  会   成人学校「男子厨房」シリーズは、自主グループを応援する意味でも

再度実施したらいいと思います。 

長堀主査   さらにいろいろお考えいただき、７月前に実施する分については２月

の企画実行委員の会議である程度詳細を決定したいと思います。 

 

 ⑵ 第２１回東センターまつりについて 

長堀主査   昨年は３月に第１回実行委員会を開催しました。実施時期は６月末か

７月初めの金土日（３日間）です。今回も３月１８日（火）午後２時か

ら、第１回実行委員会を開催という日程で呼びかけたいと思います。 

 

 ⑶ 三者合同研修会について 

長堀主査   １月８日に講師と打合せを行いました。１月末までに各館及び公民館

運営審議会委員の参加者を報告してもらいます。それを元に事前にグル

ープ分けをします。また、講師の意向により、担当としての反省会を行

います。３月４日の企画実行委員の会議を９時～１１時までとし、その

後正午までを予定しています。 

 

⑷ 企画実行委員連絡会の報告と規約改正について 

長堀主査   東分館の提案に対して、貫井南分館から意見が届いています。年２回

開催の部分を１回に、という内容です。その他は賛成ということです。 

司  会   原案通りという形で結論としたいと思います。決定した規約改正文を

各館に送付し、担当を緑分館へ引き継ぐこととします。 

 

 ⑸ その他 

長堀主査   次回の日程は、２月５日（火）午前１０時から正午までです。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 


